
Les noms / sustantivos.

I. Ubicación

Niveau Cadre européen commun de référence pour les langues : apprentissage,  enseignement, 
évaluation  A1, A2 /  Nivel en el Marco europeo común de referencia para las lenguas: 
aprendizaje, enseñanza y evaluación:  A1, A2.

Ubicación en los programas de Francés de la Escuela Nacional Preparatoria, bachillerato: 
Francés I.

II. Aspecto gramatical

05.14 Les noms / sustantivos.

Forme du langage, mot ou expression correspondant à une notion, et servant à désigner les 
êtres, les choses d'une même catégorie. 
Los sustantivos son las palabras que sirven para nombrar a las personas, a los animales, a las 
plantas, a los objetos, a las ideas o a los sentimientos.

a) Pour donner une information.
Je suis allemand.

b) Pour parler d’une personne, d’une chose.
Ma mère est mexicaine.
Ma voiture est japonaise.

c) Pour énumérer des choses.
J’ai  un smartphone, un ordinateur et une tablette.

d) Pour exprimer des goûts.
J’aime la danse et  la musique classique.



Alimentation/Alimentación.
La banane (el plátano), le beurre (la mantequilla), la courgette (la calabacita o el calabacín), la 
datte (el dátil), la figue (el higo), le fruit (la fruta), la glace (el helado), le lait (la leche), le miel (la 
miel), le sel (la sal), la tomate (el tomate) etc.

La Méteo / el clima.
Le brouillard (la niebla), la chaleur (el calor), la foudre (el rayo), la fumée (el humo), la grêle (el 
granizo), la poussière (el polvo) etc.

Les animaux / los animales.
Le lièvre (la liebre), le lion (el león) ,le serpent (la serpiente), le papillon (la mariposa), le chat (el 
gato), le chien (el perro) etc.

La ville, les bâtiments / la ciudad, los edificios.
La banque (el banco), la poste (el correo), l’école (la escuela), le lycée (el liceo), la pharmacie (la 
farmacia), l’ hotel de ville (la alcaldía), l’aéroport (el aeropuerto), la gare (la estación de trenes), le 
trottoir (la banqueta), la rue (la calle), l’avenue (la avenida), la promenade (el paseo) etc.

Le corps / el cuerpo.
Le visage (la cara), le cou (el cuello), les épaules (los hombros), le dos (la espalda) la cuisse (el 
muslo), la jambe (la pierna), la dent (el diente), le nez (la nariz), le menton (la barbilla), la poitrine 
(el pecho), le cil (la pestaña), le genou (la rodilla) etc.

La journée / la jornada.
Le matin (en la mañana), le midi (mediodía), l’après-midi (tarde), le soir, (tarde/noche), la nuit (la 
noche) etc.

Les vêtements et les accesoires / la ropa y los accesorios.
La blouse (la blusa), la chemise (la camisa), la jupe (la falda), le pantalon (el pantalón), la veste (el 
saco), le sac (el bolso), la ceinture (el cinturón), le bracelet (la pulsera), la bague (el anillo), les 
boucles d’oreille (los aretes) etc.



Les objets / los objetos.
La trousse (el estuche), la brosse (el cepillo), le souris (el ratón de la compu), le tapis (la alfombra, el 
tapete), les draps (las sábanas), la fourchette (el tenedor), la cuillère (la cuchara), la nappe (el 
mantel) etc. 

Le masculin et le féminin du nom.

Pour les personnes

Masculin Féminin

Règle générale

Pour former le nom féminin, on 

ajoute un -e au masculin.

Un suédois

Un ami

Une suédoise

Une amie

Un nom masculin terminé par un -

e a la même forme au féminin.

Un touriste Une touriste

Parfois la consonne finale double Un paysan

Un pharmacien

Une paysanne

Une phramacienne

Parfois, toute la syllabe finale 

change.

Un boulanger

Un chanteur

Un acteur

Un sportif

Une boulangère

Une chanteuse

Une actrice

Une sportive

Le nom de parenté ont une forme 

très différente au masculin et au 

féminin.

Le père

L’oncle

Le frère

Le mari

Le fils

La mère

La tante

La sœur

La femme

La fille



Fuente: Akyüz, A., Bazelle-Shahmael, B., Bonenfant, J. y Orne-Gliemann, M. (2019) Exercices de Grammaire A1. Paris : 
hachette franҫais langue étrangère. pages 52-54

Le singulier et le pluriel du nom.

Singulier Pluriel

Règle générale

Pour former le nom pluriel, 

on ajoute un

-s au nom singulier.

Un ordinateur

Une étudiante

Des ordinateurs

Des étudiantes

Les noms terminés par -s, -x 

ou -z ne changent pas au 

pluriel.

Un pays

La voix

Le nez

Des pays

Des voix

Les nez

Quelques noms en

-al et en -ail se terminent

par -aux au pluriel.

Un animal

Un travail

Des animaux

Des travaux

En général, les noms 

terminés en -au, -eau et -eu 

prennent un -x au pluriel.

Un château

Un feu

Des chateaux

Des feux

III. Ejercicios

Ejercicios

http://mediateca.prepa9.unam.mx/ejerciciosfrances/Ficha05.14/Ficha05.14.htm

